



Monitoreo y Análisis

25/marzo/2023

SECRETARIO

(B-130) Establecen Agricultura y secretarios estatales del ramo agenda para impulsar desarrollo regional.- Durante la Tercera Reunión Agricultura-Secretarios Estatales de Desarrollo Agropecuario, el titular federal del ramo, Víctor Villalobos Arámbula, resaltó que México se adelantó a los efectos de un escenario global adverso, al priorizar apoyos directos y oportunos a los pequeños productores del país.

https://hojaderutadigital.mx/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://mexico.quadratin.com.mx/establece-agricultura-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://lado.mx/noticia.php?id=12674538

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-establecen-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://www.mexicoinforma.mx/nacional/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://encuentrodemichoacan.com/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://www.nuevomexicoplural.com/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://acustiknoticias.com/2023/03/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/525823/Establecen-Agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional.html

https://www.tierrafuerte.mx/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://www.voragine.com.mx/2023/03/24/establecen-agricultura-y-secretarios-estatales-del-ramo-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://sandyaguilera.com/establece-agricultura-agenda-para-impulsar-desarrollo-regional/

https://twitter.com/QuadratinMexico/status/1639342785244323846

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1639347327092547605

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1639353993746071552

https://twitter.com/VladRothschuh/status/1639339386402635782

https://www.facebook.com/photo?fbid=748642163346716&set=a.556144725929795

"México dice que debe aumentar producción para destacar a nivel mundial".- México deberá aumentar su capacidad productiva si quiere continuar como un importante jugador en la producción mundial de alimentos, aseguró este jueves el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) de México, Víctor Villalobos. Además, debe priorizar un campo más sustentable, mantener su estatus fitozoosanitario, evitar pérdidas poscosecha, lograr un aprovechamiento racional del agua y

Hoja 1 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





suelo, respetar las condiciones de los trabajadores del agro y tener un comercio con reglas claras y bases técnicas.

https://thefoodtech.com/industria-alimentaria-hoy/mexico-dice-que-debe-aumentar-produccion-para-destacar-a-nivel-mundial/

Conocimiento e innovación permiten al campo mexicano enfrentar retos como la disponibilidad del agua y temperaturas extremas.- Los retos que enfrenta el sector agroalimentario, relacionados con la disponibilidad de agua para la agricultura, así como la aparición de nuevas plagas y temperaturas extremas, entre otros, tienen una respuesta en el conocimiento, la innovación y el uso de la tecnología, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. Al conmemorar la sexagésima octava edición del Día del Agricultor 2023, en el Valle del Yaqui, Sonora, el funcionario federal dijo que se obtienen mejores resultados para el campo, cuando hay una mayor vinculación entre la investigación de las instituciones académicas y la producción de alimentos.

https://www.elarsenal.net/?p=1129701

Hombres del surco.- Y por donde hubo buena celebración en la semana, fue por los rumbos del Centro Experimental Norman Borlaug, con motivo del Día del Agricultor que año con año se celebra en el Valle del Yaqui. Desde luego, que presentes en tales festejos los liderazgos agrícolas de las organizaciones del sur de Sonora, en donde a pesar de los vendavales de la política agropecuaria, no cesan con la lucha de hacer producir al campo. Ahí presentes, como invitados de lujo, estuvieron tanto el Secretario de Agricultura Víctor Villalobos, al igual que la ídem estatal Fátima Rodríguez, mismos que en el discurso dieron algo de aliento para que los hombres de la pala no bajen la guardia ante los nuevos retos. https://mediosobson.com/2023/03/25/articulo-360-24/

En seis años pudiera estar operando ya la planta de fertilizantes en Topolobampo: SADER.- Los Mochis, Sin.- En su reciente visita a la ciudad de Los Mochis, el Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, aseguró que la planta de fertilizantes de GPO sí se instalará en el puerto de Topolobampo, y que estaría operando al 100% en no más de 6 años

https://losnoticieristas.com/post/384184/en-seis-anos-pudiera-estar-operando-ya-la-planta-de-fertilizantes-entopolobampo-sader/

(B-127) Conocimiento e innovación permiten al campo mexicano enfrentar retos como la disponibilidad del agua y temperaturas extremas.- Los retos que enfrenta el sector agroalimentario, relacionados con la disponibilidad de agua para la agricultura, así como la aparición de nuevas plagas y temperaturas extremas, entre otros, tienen una respuesta en el conocimiento, la innovación y el uso de la tecnología, afirmó el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Villalobos Arámbula.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/innovacion-y-conocimiento-permiten-al-campo-enfrentar-retos-comodisponibilidad-de-agua-y-temperaturas-extras/





TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Ubica la Representación Estatal de Agricultura, CADER y DDR más cercanos.

https://bit.ly/3swPuDF

#AgriculturaMexican

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1639447006790971392

Agricultura

@Agricultura mex

#DíaMundialdelaTuberculosis: La tuberculosis bovina impacta en la producción de alimentos en 82 países y genera costos por más de tres mil millones de dólares anuales para su atención

http://bit.ly/3Z9N5Nr

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1639431907393036288

Agricultura

@Agricultura_mex

#DíaMundialdelaTuberculosis Sabías que... las regiones del país con mayor prevalencia de la tuberculosis bovina se encuentran en zonas de producción lechera.

http://bit.ly/3Z9N5Nr

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1639401712157880321

SECRETARÍA

(B-131) Agricultura suministra fertilizante a centros de distribución de Durango.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural habilitó 36 centros de distribución para comenzar a recibir y almacenar el fertilizante que después será entregado a más 46 mil pequeños y medianos productores de Durango.

https://hojaderutadigital.mx/suministra-agricultura-fertilizante-a-centros-de-distribucion-de-durango/

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-suministra-fertilizante-a-centros-de-distribucion-de-durango/

https://www.nuevomexicoplural.com/suministra-agricultura-fertilizante-a-centros-de-distribucion-de-durango/

https://expresionmexico.com/2023/03/24/suministra-agricultura-fertilizante-a-centros-de-distribucion-de-durango/

https://apoyoseconomicos.org/programa-fertilizantes-para-el-bienestar-durango-2022/

https://www.nadietepregunto.com.mx/suministra-agricultura-fertilizante-a-centros-de-distribucion-de-

durango/?fbclid=IwAR2FzsaO--aVyYGwlALyIFCoayc2474UQvMUYB 9c9026-Ns7FLPckj5jAE

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1639389208187117570

https://twitter.com/VladRothschuh/status/1639391503817531394

https://twitter.com/NTPnewss/status/1639472219305951232

https://www.facebook.com/photo/?fbid=748693300008269&set=a.556144725929795

https://www.facebook.com/photo/?fbid=187268294057575&set=a.132706089513796

Hoja 3 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





Cumplen dos años sin exportar ganado. - Están por cumplirse dos años desde que Zacatecas, Jalisco, Aguascalientes y San Luis Potosí perdieron la acreditación para exportar ganado bovino en pie a Estados Unidos y, de acuerdo con pronósticos de autoridades estatales, esta restricción se mantendrá por lo menos en lo que resta del año. El Gobierno estadounidense, a través de su Departamento de Agricultura (US- DA), cerró las puertas al ganado de estos cuatro estados en abril de 2021 luego de que se detectaron casos de tuberculosis. En el caso de Zacatecas, según registros del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), durante el último ciclo anual completo de exportación de ganado bovino zacatecano (septiembre 2019-agosto 2020) se comercializaron a dicho país 19 mil 742 cabezas, de las cuales 18 mil 673 correspondieron a becerros y poco más de mil a vaguillas. El Sol de Toluca, 24 / El Sol de México, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002404nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023001719nc.pdf

Presenta INAI mil denuncias.- Ante la resistencia de diversas entidades del Gobierno federal de responder a solicitudes de información, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) presentó en un año mil 22 denuncias. Cofepris es un órgano reguiador en materia sanitaria, encargado, entre otras cosas, de otorgar los permisos para comercializar medicamentos, el cual fue intervenido por la Secretaría de Marina (Semar) en septiembre de 2021 y durante meses no tuvo un responsable de la Unidad de Transparencia La segunda entidad con mayor cantidad de denuncias presentadas, con un total de 38, es Diconsa, la empresa paraestatal dedicada al abasto de alimentos en zonas rurales que actualmente es administrada por Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), en donde denunciaron un desfalco multimillonario y un juez ha girado 22 órdenes de aprehensión en contra de ex servidores públicos y particulares. Reforma, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002778nc.pdf

Tumban proceso contra Gavira por compra bursátil de 100 mdp.- Un juez federal canceló el proceso iniciado a René Gavira Segreste, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de SEGALMEX, por la presunta compra ilegal de 100 mil títulos bursátiles con un valor de 100 millones de pesos, con dinero del organismo público descentralizado. El juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte dictó la no vinculación a proceso por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades, en acatamiento a un amparo otorgado al ex funcionario por un tribunal de alzada.

https://www.reforma.com/tumban-proceso-contra-gavira-por-compra-bursatil-de-100mdp/gr/ar2576011?md5=52ce77bfd8afd5553417b4b5d11f1f5b&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source =whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor

Gánsteres de mil años / El Santo Oficio de José Luis Martínez.-Más allá de si se comparte o no tal punto de vista, ojalá López Obrador hubiera hecho algo así en su gobierno y su partido: dar oportunidad a los jóvenes, propiciar un auténtico relevo generacional en vez de rodearse de tantos carcamanes (gánsteres de mil años), algunos siniestros como Manuel Bartlett, quien hace apenas unos días se burló de las viudas de los mineros sepultados en Pasta de Conchos. O absurdamente tontos como Ignacio

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





Ovalle, activo desde 1966 en el servicio público, en cuya gestión en **SEGALMEX** se fraguó uno de los mayores desfalcos al erario de las últimas décadas. "Es una gente buena", dijo AMLO para justificarlo, pero se rodeó de "puro priista de malas mañas acostumbrados a robar". **Milenio, 2** https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023000928nc.pdf

Anulan vinculación a proceso del exdirector de finanzas en SEGALMEX.- El Tribunal Colegiado en Materia Penal cedió un amparo a René Gavira Sefreste, exdirector de Administración y Finanzas de SEGALMEX, por lo que este recurso deja sin efectos su vinculación a proceso dictado en abril de 2022 derivado del delito de uso ilícito de atribuciones y facultades, relacionado a la compra de títulos bursátiles. Con este resultado queda inhabilitada la exhibición de garantía económica por mil pesos, la prohibición de salir de la CDMX y Edomex, además de la imposibilidad de acercarse a testigos para conversar sobre su caso. Basta 5

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023000601nc.pdf

Sufre FGR revés en caso SEGALMEX.- La Fiscalía General de la República (FGR), encabezada por Alejandro Gertz Manero, sufrió su primer tropiezo judicial en su cacería contra implicados en el desfalco millonario a **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX).** Y es que el Octavo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito concedió un amparo al exdirector de Administración y Finanzas de **SEGALMEX**, René Gavira Segreste, que dejó sin efectos la vinculación a proceso que se le dictó en abril de 2022 por su presunta responsabilidad en el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades relacionado con la compra de títulos bursátiles.

https://www.latarde.com.mx/mipais/sufre-fgr-reves-en-caso-segalmex/900936

Inai exige a Senado designar comisionados pendientes.- El tiempo se agota y pareciera que al interior del Senado de la República no hay prisa. Por eso la presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Blanca Lilia Ibarra, hizo un llamado al Senado para elegir a los dos comisionados pendientes de integrarse al pleno y con ello "no imposibilitar sus tareas Al presentar el informe de labores 2022 ante el pleno del Senado apuntó: "Estamos ciertos que el Inai trascenderá a la coyuntura porque no hay democracia que pueda vivir sin transparencia. Y el año pasado, sobre los 900 millones de pesos pagados a empresas que no prestaron servicio a SEGALMEX. Unomásuno, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023000321nc.pdf

¿Qué es la 4T? Si de verdad hacemos consciencia y consideramos las promesas ofrecidas en campaña por el ahora presidente, vemos que todo lo que ofreció, en la actualidad ha sido lo contrario. No bajó el precio del combustible ni de la luz. No tenemos medicinas, mucho menos gratis como se ofreció, ni los servicios de salud son iguales a los de Dinamarca. El nepotismo, y la defensa de los corruptos de todas partes y de SEGALMEX, son manifiestos cada vez más.

https://www.elsoldedurango.com.mx/analisis/que-es-la-4t-9815738.html





El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo entrega de fertilizante a 1,640 pequeños productores de municipios de la región.- Uruapan, Mich.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, entregó fertilizantes a pequeños productores agrícolas de la región de Uruapan, donde destacó que con este apoyo se concreta la promesa del presidente AMLO, de fortalecer el campo michoacano. Asistieron también el presidente municipal de Uruapan, Ignacio B. Campos Equihua; Daniel Serrato Días, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural federal; Roberto Pantoja, delegado estatal de Programas para el Desarrollo de Michoacán de la Secretaría del Bienestar; Giulianna Bugarini Torres, secretaria del Bienestar en el Estado; Cuauhtémoc Ramírez, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, diputadas y beneficiarios.

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-gobernador-alfredo-ramirez-bedolla-hizo-entrega-de-fertilizante-a-1640-pequenos-productores-de-municipios-de-la-region/

Entrega Bedolla fertilizante gratuito a mil 400 productores del campo en la Meseta Purépecha https://noticiasenmichoacan.wordpress.com/2023/03/24/entrega-bedolla-fertilizante-gratuito-a-mil-400-productores-del-campo-en-la-meseta-purepecha-2/

https://www.quadratin.com.mx/municipios/entrega-nacho-campos-fertilizantes-a-mil-640-productores/

Anuncia Gobierno de Tamaulipas bombardeo de nubes.- Con la finalidad de mitigar los efectos de la sequía que se ha presentado durante varios años, la Secretaría de Desarrollo Rural en coordinación con la CONAZA, en los próximos días pondrán en marcha el Programa de Estimulación de Iluvias, para el cual destinó un presupuesto de 18 millones de pesos, atendiendo el compromiso ciudadano del gobernador Américo Villarreal Anaya.

http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=715514

https://enlineadirecta.info/2023/03/24/anuncia-gobierno-de-tamaulipas-bombardeo-de-nubes-para-atraer-lluvias/ https://www.lacapital.com.mx/noticia/95265-Prepara_Tamaulipas_bombardeo_de_nubes_para_atraer_lluvias

Gobierno de Michoacán fortalece el campo michoacano.- Uruapan.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, entregó fertilizantes a pequeños productores agrícolas de la región de Uruapan, donde destacó que con este apoyo se concreta la promesa del presidente AMLO, de fortalecer el campo michoacano. Asistieron también el presidente municipal de Uruapan, Ignacio B. Campos Equihua; Daniel Serrato Días, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural federal; Roberto Pantoja, delegado estatal de Programas para el Desarrollo de Michoacán de la Secretaría del Bienestar; Giulianna Bugarini Torres, secretaria del Bienestar en el Estado; Cuauhtémoc Ramírez, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, diputadas y beneficiarios.

https://noticiasenmichoacan.wordpress.com/2023/03/24/gobierno-de-michoacan-fortalece-el-campo-michoacano/

Continúa análisis para consolidar una ley que beneficie a aguacateros.- La presidenta de la Mesa Directiva de la LXVI Legislatura del estado, diputada Margarita Corro Mendoza, y el presidente de la Comisión Permanente de Desarrollo Agropecuario, Rural y Forestal, diputado José Magdaleno Rosales Torres, en seguimiento a las demandas de productores de aguacate, celebraron una reunión con personal de autoridades del estado y la federación. Tras escuchar la amplia exposición presentada por personal del SENASICA, delegación Veracruz, la diputada Corro Mendoza subrayó que es vital importancia conocer los aspectos básicos que ya prevé la legislación federal, con la finalidad de

Hoja 6 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





armonizar el marco normativo con las necesidades y requerimientos, posibilidades y alcances del sector.

http://noreste.net/continua-analisis-para-consolidar-una-ley-que-beneficie-a-aguacateros/

Rocha Moya plantea a titular de Segob la compra anticipada de maíz por parte de SEGALMEX.- El gobernador Rubén Rocha Moya sostuvo una reunión de trabajo con el Secretario de Gobernación Federal, Adán Augusto López Hernández, en la que comentaron diversos aspectos relacionados a la comercialización de la producción de maíz de Sinaloa. Uno de ellos es el planteamiento del gobernador para que, a través de **SEGALMEX** se haga la compra anticipada de un millón de toneladas de este grano con un precio de garantía previamente determinado.

https://cafenegroportal.com/plantea-gobernador-rocha-a-titular-de-segob-compra-de-maiz-por-parte-de-segalmex/ https://www.luznoticias.mx/2023-03-24/agro/rocha-moya-plantea-a-titular-de-segob-la-compra-anticipada-de-maizpor-parte-de-segalmex/159885

https://www.debate.com.mx/agro/Plantea-Rocha-Moya-a-titular-de-Segob-compra-anticipada-de-maiz-por-parte-de-Segalmex-20230324-0325.html

https://vivalanoticia.mx/plantea-gobernador-rocha-a-titular-de-segob-compra-anticipada-de-maiz-por-parte-desegalmex/

https://extraoficial.mx/plantea-gobernador-rocha-a-titular-de-segob-compra-anticipada-de-maiz-por-parte-desegalmex/

https://porlospasillos.com.mx/plantea-gobernador-rocha-a-titular-de-segob-compra-anticipada-de-maiz-por-parte-desegalmex/

FGR pierde round en caso SEGALMEX.- El Octavo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito concedió un amparo al exdirector de Administración y Finanzas de SEGALMEX, René Gavira Segreste, para dejar sin efectos la vinculación a proceso que se le dictó en abril de 2022. Gavira fue buscado luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) le atribuyera una presunta responsabilidad en el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades relacionado con la compra de títulos bursátiles.

https://laverdadnoticias.com/seguridadyjusticia/FGR-pierde-round-en-caso-Segalmex-20230324-0284.html Sufre FGR revés en caso Segalmex

https://nortedigital.mx/sufre-fgr-reves-en-caso-segalmex/

Tribunal cancela un proceso contra exjefe de finanzas de SEGALMEX.- Los magistrados de un tribunal ampararon al exdirector de Administración y Finanzas de SEGALMEX, René Gavira Segreste y dejaron sin efectos la vinculación a proceso que se le dictó en abril de 2022 por su presunta responsabilidad en el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades relacionado con la compra de títulos bursátiles. Según registros judiciales, la decisión del tribunal federal no impide a la FGR volver a acusar a Gavira Segreste ante un juez de control por dicho ilícito.

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cancelan-proceso-exjefe-finanzas-gavira-segalmex

Conceden amparo a exdirector de Finanzas de SEGALMEX para anular vinculación a proceso.-México.- El Octavo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito concedió un amparo a René Gavira Segreste, exdirector de Administración y Finanzas de SEGALMEX. El recurso deja sin efectos la

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





vinculación a proceso que se le dictó en abril de 2022 por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades relacionado con la compra de títulos bursátiles.

https://esdiario.com.mx/2023/03/24/conceden-amparo-a-exdirector-de-finanzas-de-segalmex-para-anular-vinculacion-a-proceso/

https://elporvenir.mx/nacional/conceden-amparo-al-exdirector-de-administracion-de-segalmex/547486

Funcionarios federales no trajeron buenas noticias a Sinaloa, lamenta CAADES.- En el marco del informe de labores de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa, su presidente Marte Vega Román señaló que el gran reto para el sector es la comercialización de granos, sobre todo tras la reciente visita de autoridades federales que no trajeron buenas noticias para la entidad. Aunque se mencionó por parte de SEGALMEX que habría un precio de garantía de 6 mil 965 pesos por tonelada de maíz, y esto parece una noticia positiva, Vega Román destacó que no lo es porque es un programa que ya se aplica pero para pequeños productores.

https://www.meganoticias.mx/culiacan/noticia/funcionarios-federales-no-trajeron-buenas-noticias-a-sinaloa-lamenta-caades/410137

Comentario de Rafael Montes, reportero, sobre qué pasará con el Inai Rafael Montes:

- Reportero, comentó que en la indecisión del Senado y en el incumplimiento, se cumple otro plazo fatal, el 31 de marzo se va el último comisionado de la primera generación del nuevo Inai, es donde está el riesgo de que el Inai quede inoperante porque quedará con cuatro comisionados de siete, cuando la ley dice que deben ser cinco mínimo para poder tener sesiones del Pleno válidas. Aseveró que el Inai es un pilar de la democracia porque un gobierno o un país sin transparencia, sin conocer en qué se gasta el dinero, sin transparentar las decisiones de los gobiernos de las instituciones públicas en general, no se puede llamar un país democrático y un ejemplo de los grandes logros del Inai es cuando se ordenó abrir la averiguación previa del caso Ayotzinapa, a tres meses de que ocurrió la noche trágica; caso Odebrecht y actualmente el caso de 00:11:06 **SEGALMEX**, **DICONSA**, **LICONSA** y muchos temas de Pemex.

Televisión - Milenio Noticias Noche 1ra (C-120 IZZI) 20:24 hrs.

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101638790

AGRICULTURA

La Flor más Bella del Ejido generará más de 125 mdp.- La Flor más Bella del Ejido en Xochimilco atraerá cerca de 400 mil visitantes y generará una derrama económica de más de 125 millones de pesos, informó José Carlos Acosta Ruíz, alcalde de la demarcación. El edil destacó que esta fiesta se llevara a cabo del 26 de marzo al 2 de abril y congregará a todos los sectores: artesanos, productores, chinamperos, familias dedicadas a la ganadería, prestadores de servicios turísticos y más. La Prensa, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002661nc.pdf

Hoja 8 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

www.gob.mx/agricultura





Abuso y explotación a jornaleros agrícolas .- Pasan los años y las frecuentes denuncias de cómo viven y laboran los jornaleros agrícolas en los campos, no cambian. Los más de 3 millones de trabajadores del sector siguen sufriendo condiciones de esclavitud, explotación de empresas agrícolas, estadounidenses y mexicanas que cambian razón social, de manera frecuente, bajo la complacencia de las autoridades Funcionarios de todos los partidos y sexenios han condenado el abuso contra estos trabajadores, y no pasa nada. La Prensa, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023002643nc.pdf

Resisten mayas contra granjas porcícolas en Yucatán pese a la represión.- Pueblos Mayas que se resisten a la imposición de megagranjas porcícolas en Yucatán se han encontrado con la represión como respuesta. Esta semana, elementos de la Policía Estatal de Investigación de la entidad detuvieron arbitrariamente a cuatro personas durante una protesta pacífica llevada a cabo en Mérida, en solidaridad con la comunidad maya de Sitilpech, que padece graves consecuencias ambientales desde que en 2013 llegó la empresa de cerdos Productos Pecuarios para Consumo, aparcera de Kekén, la misma que intentó imponerse encima de los cenotes de Homún. La Jornada, 6 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023001808nc.pdf

Haremos todo lo necesario para que México enderece el barco, dice Tai.- La representante comercial de la Casa Blanca, Katherine Tai, se comprometió ante el Congreso a lograr que México "enderece el barco" en sus políticas de inversióny comerciales, incluida la biotecnológicay energética, para asegurarse que ofrezca un ambiente positivo y equitativo para las inversiones de los socios del acuerdo del T-MEC. En una comparecencia ante el poderoso Comité de Medios de la Cámara de Representantes, donde se negoció el TLCAN y el T-MEC con el Legislativo, Tai sostuvo que Estados Unidos utilizará todas las herramientas del acuerdo comercial norteamericano, pero también herramientas que "están fuera del T-MEC", para garantizar el cumplimiento de las obligaciones de México. Milenio, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023001527nc.pdf

México, ocupa el 4to lugar en agricultura protegida a nivel mundial.- La agricultura protegida ha tenido un crecimiento exponencial en México, ya que actualmente se producen con esta tecnología alrededor de 50,000 hectáreas en el país, afirma el director de Asociación Mexicana de Agricultura protegida (Amhpac). Entrevistado ayer en el marco de Expoceres 2023, en donde presentó la conferencia: "La Inteligencia Comercial en la Industria Hortícola Protegida", Alfredo Díaz Belmontes, indicó que la agricultura protegida es un caso de éxito no solamente en México, si no a nivel mundial.

https://www.debate.com.mx/agro/Mexico-ocupa-el-4to-lugar-en-agricultura-protegida-a-nivel-mundial-20230324-0315.html

"México apuesta a tecnología china para agricultura en beneficio mutuo".- México cuenta con «zonas agrícolas muy ricas» en recursos y debieran complementarse con experiencia china a fin de impulsar el desarrollo y enfrentar factores adversos como las sequías ante el calentamiento global, expuso a Xinhua el diputado mexicano Alberto Villa Villegas. En entrevista reciente en Guadalajara, México, mencionó a manera de ejemplo que los sistemas de bombeo fotovoltaico de irrigación de cultivos en China pueden

Hoja 9 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





desahogar algunos problemas que enfrenta México ante factores adversos como el calentamiento global.

https://www.elciudadano.com/mexico/mexico-apuesta-a-tecnologia-china-para-agricultura-en-beneficio-mutuo/03/24/

México, ocupa el 4to lugar en agricultura protegida a nivel mundial.- La agricultura protegida ha tenido un crecimiento exponencial en México, ya que actualmente se producen con esta tecnología alrededor de 50,000 hectáreas en el país, afirma el director de la Asociación Mexicana de Agricultura protegida (Amhpac).

https://www.debate.com.mx/agro/Mexico-ocupa-el-4to-lugar-en-agricultura-protegida-a-nivel-mundial-20230324-0315.html

GANADERIA

¿Carne cultivada en laboratorio? El cultivo de carne en México representa una importante oportunidad para la economía y la industria alimentaria del país. México es un importante productor y exportador de productos agrícolas, como aguacates, frutas y verduras. Con el desarrollo de la carne cultivada, México tiene el potencial de convertirse en uno de los principales productores y exportadores sostenibles de este innovador producto. Energy & Commerce, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023001012nc.pdf

Apoyarán a porcicultores de Delicias haciéndolos proveedores de procesadora de carne.- "Ya el hecho de que la comercialización esté segura, es la parte que a nosotros nos interesa y vamos a buscar la proveeduría para la empresa, y desarrollar a todos los porcinocultores de la región", concretizó. Luján señaló que el IDEA fungiría como el enlace entre los productores de cerdos y la empresa de cárnicos, con cuyo director han sostenido algunas reuniones, mencionando que existe interés de su parte en que los ganaderos de toda la región se conviertan en proveedores.

https://www.tierrafuerte.mx/apoyaran-a-porcicultores-de-delicias-haciendolos-proveedores-de-procesadora-decarne/

APICULTURA

Insecticida mata a millones de abejas.- Apicultores de la zona maya del municipio de Hopelchén, se encuentran frustrados por la muerte masiva de abejas que se ha presentado en las últimas horas. Desde el pasado miércoles los apiarios se han estado vaciando con la caída de las abejas que trabajan estos apicultores para producir miel como cada año. **Excélsior**, **1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023002425nc.pdf

Muerte masiva de abejas en la región Maya de los Chenes, denuncian apicultores.- Por este hecho, hicieron un llamado a las autoridades municipales, estatales y federales para atender de manera

Hoja 10 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





inmediata la situación y determinar la causa del deceso. A través de redes sociales, expresaron que "la mañana del día de hoy se registró una de las catástrofes ambientales más devastadoras para la biodiversidad y la economía familiar en el municipio, millones de abejas cubrían los suelos de apiarios instalados en los montes de la zona conocida como "El tumbo" y otras zonas aledañasa esta localidad maya".

https://imagenagropecuaria.com/2023/muerte-masiva-de-abejas-en-la-region-maya-de-los-chenes-denuncian-apicultores/

PESCA/ACUACULTURA

Castigan a México por no proteger a vaquita.- A partir del lunes, México tendrá prohibido comerciar con tres mil 148 especies de flora y de fauna. La sanción fue impuesta por la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), al considerar que "no fue adecuado" el plan que el gobierno presentó el pasado 27 de febrero para evitar la pesca ilegal de totoabay proteger a la vaquita marina. Excélsior, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023002434nc.pdf

En riesgo, 26 mil empleos por veto a camarón del Golfo de California.- Con el objetivo de beneficiar de forma directa a los pescadores y sus familias, el Diputado Kiko Munro exhortó a las autoridades correspondientes de México a realizar una mesa de trabajo bilateral con las autoridades de Estado Unidos con el objeto de eliminar la restricción a la exportación del camarón que se pesca en el alto golfo de California.

https://www.infocajeme.com/general/2023/03/en-riesgo-26-mil-empleos-por-veto-a-camaron-del-golfo-de-california/

Destinan en Sinaloa 14 mdp a inspección y vigilancia para frenar pesca furtiva de camarón durante la veda.- Para la actual época de veda del camarón, el gobierno del Estado a través de la Secretaria de Pesca ha destinado 14 millones de pesos para aplicar en el combate a la pesca furtiva. Flor Emilia Guerra Mena, titular de la dependencia informó que tras darse a conocer inicio de la época de conservación del crustáceo se está poniendo en marcha el operativo que tendrá dos plataformas de logística en las bocabarras de La Tonina, en Perihuete y en Topolobampo.

https://losnoticieristas.com/post/384583/destinan-en-sinaloa-14-mdp-a-inspeccion-y-vigilancia-para-frenar-pesca-furtiva-de-camaron-durante-la-veda/

ENFERMEDADES/PLAGAS

La gripe aviar H5N1 ya mató delfines y ballenas: temen que mute y desate una pandemia en humanos.- A tres años de que se desatara la pandemia de Covid-19 que lleva millones de muertes en todo el mundo, el temor de que comience una nueva emergencia sanitaria internacional crece conforme aumentan los casos de gripe aviar H5N1 en mamíferos como visones, zorros rojos, nutrias y lobos marinos. Esto causa preocupación entre las autoridades de salud de varios países, pues aunque

Hoja 11 de 15 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





se trata de una enfermedad propia de las aves salvajes y de corral, en los últimos 20 años se han registrado 868 casos de gripe aviar en personas de distintos países, de los cuales 457 terminaron con la muerte del paciente, de acuerdo con información de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Además, en febrero de este año, murió una niña de 11 años en Camboya, quien pasó algunos días enferma tras haber estado en contacto con plumíferos contagiados.

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2023/3/25/la-gripe-aviar-h5n1-ya-mato-delfines-ballenas-temen-que-mute-desate-una-pandemia-en-humanos-492062.html

COMERCIO EXTERIOR

Rusia: se usarán armas nucleares si Ucrania intenta recuperar Crimea.- Rusia no dudaría en usar todo su arsenal, incluido el armamento nuclear, si Ucrania trata de recuperar Crimea mediante una operación militar, advirtió ayer el vicepresidente del consejo de seguridad nacional, Dimitri Medvediev, en declaraciones a medios de comunicación locales. Asimismo, Rusia hizo notar ayer que el uso de proyectiles con uranio empobrecido, que Gran Bretaña planea suministrar al ejército ucranio, va a tener un impacto negativo en los suelos para la producción agropecuaria de Ucrania, así como para el comercio exterior de dichas mercancías en contacto con el uranio. La Jornada, 17 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/lmagenes 25032023/25032023001986nc.pdf

Europa, el mercado de aguacate sin explotar por los mexicanos.- No hay comercio de comida mexicana en Europa que, como en cualquier otra parte del mundo, no ofrezca en su menú el tradicional guacamole con totopos. El aguacate es parte de la identidad culinaria del país. México es la primera potencia productora y exportadora del fruto de alto valor comercial. Prácticamente uno de cada tres aguacates que se compra en el extranjero fue cultivado bajo el sol de Michoacán o Jalisco. Milenio, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023001524nc.pdf

Granos cierran la semana al alza, luego de jornadas inestables.- A lo largo de la semana, los futuros de maíz a julio 2023 ganaron 2.1 dólares, por las compras chinas de 3.7 millones de toneladas de las últimas dos semanas, reavivando la fortaleza de la demanda, mientras que el trigo subió este viernes porque Rusia, principal exportador, anunciará la posibilidad de prohibir las exportaciones de trigo y girasol para asegurar el abasto nacional. Así lo indicó el asesor agroindustrial y financiero Samuel Sarmiento Gámez, quien señaló que, bajo ese escenario, este viernes los futuros de maíz a julio del 2023 ganaron 4.8 dólares para ubicarse en 245.26 dólares.

https://losnoticieristas.com/post/384366/granos-cierran-la-semana-al-alza-luego-de-jornadas-inestables/

ABASTO/PRECIOS

Se confirma la buena marcha de la actividad: creció 3.6% anual en enero.- La economía mexicana no sólo continuó con un comportamiento positivo al iniciar el año y avanzar 0.6 por ciento en enero frente al diciembre de 2022, sino que sumó dos periodos consecutivos de crecimiento, informó este viernes

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La actividad industrial no observó cambios en su variación mensual, mientras las primarias, que conjuntan la agricultura, ganadería y pesca, se contrajeron 5.7 por ciento. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023001967nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Resaltar la urgencia de transformar los sistemas agroalimentarios frente al cambio climático: Informe de la IPCC.- Transformar los sistemas agroalimentarios es esencial para adaptarse al cambio climático provocado por el ser humano y reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), afirmó hoy la FAO, en relación con el último informe publicado por el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC).

https://www.2000agro.com.mx/analisis/resaltar-la-urgencia-de-transformar-los-sistemas-agroalimentarios-frente-al-cambio-climatico-informe-de-la-ipcc/

CONTINGENCIA

Sequía de agua y de ideas / Otros ángulos de Raúl Cremoux.- Alguna vez en 1917 hubo una Dirección de Aguas, Tierra y Colonización, luego se convirtió en la Comisión Nacional de Irrigación en 1926; más tarde, en 1946, se le denominó como la Secretaría de Recursos Hidráulicos, y en 1976 fue la Secretaria de Agricultura y Recursos Hidráulicos. Actualmente se llama Conagua y enfrenta lo que los funcionarios llaman "una sequía atípica" y pese a que se han registrado algunas lluvias, las tres presas principales del Sistema Cutzamala: Villa Victoria, El Bosque y Valle de Bravo. Están sumidas en el desamparo. Sirva como ejemplo que en ésta última, los restaurantes que estaban hace diez años al borde del lago, han tenido que mudarse 400 metros dentro de lo que es el lago para continuar diciendo que están "junto al lago". Esas presas o retenes de agua se encuentran a 47.6% de su capacidad, y Villa Victoria a 48.5% por ciento. Así es, están a la mitad de sus condiciones normales. Excélsior, 17 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002518nc.pdf

Van tras nubes en Tamaulipas.- Ante el déficit de lluvia, que ha provocado la disminución de niveles en presas como la Vicente Guerrero, cuyo almacenaje está ai 18 por ciento de su capacidad, la Conagua y el Gobierno de Tamaulipas alistan el bombardeo de nubes con yoduro de plata para estimular la precipitación informó la Unión Regional Agrícola del Norte de Tamaulipas. Debido a la sequía, propietarios de ranchos han colocado bebederos para hidratar a la fauna del lugar. Reforma, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002713nc.pdf

México se une a iniciativa contra crisis mundial por el agua.- Ciudad de México. México lanzó este viernes junto con Colombia, Congo, Ecuador, Gabón y Zambia, la mayor iniciativa de restauración de ríos y humedales contra la escasez hídrica, en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua. "Es la mayor iniciativa en la historia para restaurar los ríos, lagos y humedales, y así hacer frente

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





a las cada vez más agudas crisis mundiales del agua, el clima y los ecosistemas", informó la Cancillería en un comunicado.

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/24/mundo/mexico-se-une-a-iniciativa-contra-crisis-mundial-por-elagua/

México se une a iniciativa contra crisis mundial por el agua.- México lanzó este viernes junto con Colombia, Congo, Ecuador, Gabón y Zambia, la mayor iniciativa de restauración de ríos y humedales contra la escasez hídrica, en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua. https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/24/mundo/mexico-se-une-a-iniciativa-contra-crisis-mundial-por-el-agua/?from=page&block=mundo&opt=articlelink

FERIAS/EXPOSICIONES

Azcapotzalco: Gastronomía.- Azcapotzalco participará del 26 al 29 de marzo en la primera muestra gastronómica a celebrarse en el marco de la 47° edición del Tianguis Turístico de la Ciudad de México, anunció la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (CANIRAC) de la demarcación. https://aginformacion.tv/cdmx-azcapotzalco-gastronomia-de-azcapotzalco-presente-en-el-tianguis-turistico-cdmx-2023%ef%bf%bc/

Así se vivió Primer Festival del Pulque en Zacatecas.- El Primer Festival del Pulque que se realizó en se dio de manera exitosa y con buenos resultados para las y los participantes. Desarrollado en el pasaje artesanal de las instalaciones de la feria, se contó con diversidad de puestos, tanto de pulque como de alimentos y artesanías. Dentro del programa de este festival también se incluyó la participación de agrupaciones musicales, para amenizar el evento y atraer a más visitantes. De igual manera, hubo exposición de arte visual, además de incluir talleres.

https://www.liderempresarial.com/asi-se-vivio-primer-festival-del-pulque-en-zacatecas/

COVID 19

En Tlaxcala existe abasto para dosis para refuerzo contra Covid-19.- En esta etapa de refuerzo de la Estrategia de Vacunación contra Covid-19, Tlaxcala mantiene abasto para atender a la población interesada en los biológicos de protección y para atender al grupo de menores de cinco a 11 años, en sus esquemas completos. Los biológicos disponibles son Pfizer pediátrico, así como Abdala. En el Instituto Mexicano del Seguro en Tlaxcala tiene módulos de vacunación en atención a sus derechohabientes, están ubicados en las clínicas de medicina familiar. En el caso del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado los biológicos están disponibles en las Unidades de Medicina Familiar de Apizaco, Calpulalpan, Huamantla, Zacatelco y Tlaxcala.

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/en-tlaxcala-existe-abasto-para-dosis-para-refuerzo-contra-covid-19-9816442.html

Hoja 14 de 15 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





INFORMACION GENERAL

Enfrentan 40 pueblos a La Familia.- Habitantes de 40 comunidades del Municipio de San Miguel Totolapan, enclavado en la sierra guerrerense, anunciaron su levantamiento en armas para combatir a La Familia Michoacana ante la inacción de los gobiernos estatal y federal. De acuerdo con comisarios municipales y pobladores, ya han matado a 29 integrantes de la organización criminal en los últimos 20 días. Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002692nc.pdf

Aumenta el bullying en la CDMX; afecta más a niñas.- Los casos de acoso escolar en la Ciudad de México van al alza. Mientras que en 2019 se recibieron 177 reportes, tan sólo en los tres primeros meses de este año ya suman 126 y más de 50% de las víctimas de bullying son niñas, de acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia capitalino. El Universal PP y 1 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023001302nc.pdf

Suspende la Corte reforma al INE por tiempo indefinido.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) suspendió por tiempo indefinido la entrada en vigor del plan B (la reforma electoral impulsada por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador) al admitir a trámite la demanda de controversia constitucional que interpuso el Instituto Nacional Electoral (INE). La Jornada, PP y 1 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_25032023/25032023001778nc.pdf

PRESIDENCIA

Responde a Blinken: el narco no domina. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que es falso que el narcotráfico controle territorios de México, como sostuvo el Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken Durante la conferencia mañanera, López Obrador dijo que la declaración de Blinken se da en un ambiente preelectoral. "Hay en Estados Unidos una campaña anticipada por las elecciones del año próximo, entonces se suscitan estos encuentros o estos debates. Reforma, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002730nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Multa el INE a partidos con 6.5 mdp por irregularidades.- El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó multas por 6 millones S53 mil 563 pesos a partidos políticos por irregularidades detectadas en sus gastos de precampaña en Estado de México y Coahuila. En sesión extraordinaria, el Consejo General del INE avaló las multas determinadas por la Comisión de Fiscalización, que a través de la Unidad Técnica de Fiscalización revisó todos los reportes de gastos de precampaña y realizó las labores de verificación. El Sol de Toluca, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 25032023/25032023002399nc.pdf

Hoja 15 de 15

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura